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■■ 20152015「「綠色中國綠色中國」」國際論壇暨國際論壇暨20152015「「綠色中綠色中
國國」」環保成就獎頒獎典禮環保成就獎頒獎典禮，，賓主合照賓主合照。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

「綠色中國」頒獎禮隆重舉行
5大環保成就獎 表揚生態健康企業責任城市創新

香港文匯報訊（記者 邵萬寬、李摯）由香港文匯報、海外華文傳媒合

作組織、香港環境保護協會等機構聯合主辦的2015「綠色中國」國際論

壇暨2015「綠色中國」環保成就獎頒獎典禮，昨日假香港萬麗海景酒店

海景廳舉行。「2015『綠色中國』環保成就獎」通過專家評審、公眾網

上投票等途徑，選出「綠色中國生態成就獎」、「綠色中國健康成就

獎」、「綠色中國企業社會責任成就獎」、「綠色中國城市獎」、「綠色

中國環保創新成就獎」5大獎項之集體或個人。

香港文匯報訊（記者 子京）上海市委副書記
應勇，市委常委、統戰部部長沙海林一行日前
到訪香港中國商會，獲商會主席陳經緯，榮譽
會長許榮茂、張華峰，高級專業顧問吳港平，
創會會長陳丹丹，副會長陳美寶等首長熱情接
待。雙方共同回顧了滬港的合作淵源及商會與
上海市的緊密交流。大家就當前新形勢下兩地
面臨的機遇和挑戰，未來滬港合作發展新方向
進行了探討交流。

陳經緯：港商投資首選上海
陳經緯表示，一直以來，上海是眾多港商
首選的投資地，滬港經濟合作交流歷史悠
久。該會致力發揮香港「超級聯絡人」的
作用，積極為內地、香港及海外華商間的
交流合作牽線搭橋，提供雙向服務。商會
會員中很多都在上海有投資業務，也有多
家上海企業通過商會成功「走出去」，在
香港及海外進一步擴大了企業業務範圍和
投資規模。
他表示，當前長三角和大珠三角已發展成
為國家最耀目的世界級城市群，作為兩大區
域的代表城市，滬港間互補互利的優勢很
多，未來的發展空間廣闊。

擬設立「滬港經濟研究中心」
他透露，為更好地推動滬港企業聯合發揮優
勢、合作共贏，其本人正積極推動與上海知名

學府合作，設立「滬港經濟研究中心」；未來
更可以通過研究，為推動滬港兩地從經濟合作
擴大到經濟、文化、社會等全方位的深度合作
提供服務。

應勇冀滬港全方位合作
應勇表示，十分認同陳經緯的想法，也對該
會長久以來為推動滬港合作所做的積極工作表
示讚賞和欽佩。他稱，滬港兩地一直保持互利
合作的緊密關係，香港是上海最主要的外資來
源地，香港工商界是最早投身上海改革開放的
中堅力量，為上海的發展作出了巨大貢獻。上
海的發展成就也正是中國改革開放的縮影，而
其中香港的貢獻不可磨滅，香港的地位和作用
也是其他任何城市無法替代的。未來會努力創
造更好的環境，深化滬港全方位合作，促進兩
地共同發展。

許榮茂倡滬專設僑商大廈
許榮茂表示，上海海納百川的精神支持
城市的發展，也吸引了廣大海內外華商。作
為進駐內地的港商，他將公司總部設在上
海，感受到了上海人的友好與熱情，他作為
新上海人也感到特別驕傲。他還建議上海設
立專門的僑商大樓，吸引更多的僑商投資者
在滬落戶。
是次訪問香港中國商會的上海代表團嘉賓尚

有上海市委統戰部副部長趙衛星等。

劉志明李潤明盧文端等主禮
活動邀得中聯辦教科部副巡視員劉志明，中國綠化基金會

秘書長李潤明，全國政協外事委員會副主任盧文端，港區全
國人大代表蔡素玉，香港文匯報董事、副社長馮瑛冰，董事
總經理歐陽曉晴，副總經理江正銀、姜增和、張錦川，香港
工業總會主席鄭文聰，香港環境保護協會主席樊熙泰，香港
廠商會副會長吳清煥等蒞臨主禮。
各嘉賓向獲獎集體和個人頒獎，以表彰和獎勵他們在生態
環境治理、環境保護、企業社會責任及可持續發展、環保宣
教等有關領域作出積極有效貢獻。

歐陽曉晴：環保板塊未來最亮眼
歐陽曉晴在頒獎典禮上致辭指，中國經濟正處於增速換
檔期，環境保護問題已然是毋庸置疑的關注焦點。基於中
國城市環境現狀和本屆政府對環保行業的高度重視，環保
板塊是未來5年最為亮眼的板塊。香港文匯報作為「綠色中
國」系列活動的發起和主辦機構兼唯一的合作宣傳媒體，
擔任宣揚綠色生活、倡導環保節能的責任。將繼續大力
推動兩岸四地的環保事業向前邁進，積極動員各界人士踐
行環保，匯集凝聚華人社會支持和倡行生態環保的聲音和
力量。

姜增和：展國家風貌戰略高度
姜增和在2015「綠色中國」國際論壇上致歡迎辭時表示，

「2015『綠色中國』國際論壇」共邀兩岸四地環保機構代表
和環保界知名專家學者出席，旨在搭建一個專業權威、具代
表性和有影響力的平台，分享和平崛起的國家在環保領域的
價值、理念、理論以及經驗成果。同時藉「環保」這一國際
性議題，向世界展現中國的國家形象、國家風貌和戰略高度
等，進一步推動中國環保事業的健康發展，喚起全社會對節
能環保和生態環境的關注與重視。

樊熙泰：論壇配合聯國氣候會議
樊熙泰在演講時指出，無論是鄉村或城市，都應該樹立科

學的發展理念，建立完善的環境保護與發展機制，應用先進
實用的科學技術，吸引更多人才、資金、技術等生產要素，
形成完善的綠色產業鏈，實現經濟效益、生態效益和社會效
益最大化。「2015『綠色中國』國際論壇」配合了聯合國氣
候變化框架會議，成為可持續發展語境下社會、經濟、環境
三大因素的交流平台。論壇上，多位政府環境部門代表、環
保界專家學者發表專題演講，就綠色經濟的發展及新特徵等
議題發表己見。獲獎企業代表亦在論壇上分享各自環境保護
的企業社會責任及成功經驗。

■前排左起: 吳港平、趙衛星、許榮茂、應勇、陳經緯、沙海林、張華峰；後排左起：普慧艷、
陳美寶、陳亨達、石初升、單志明、陳丹丹、劉云、陳亨利、高翔、張世俊。

廠商會邀京學者研討中西保健醫學
香港文匯報訊（記者 沈清麗）中

華廠商會昨日在會所舉行「中西保
健醫學的最新發展」交流研討會，
邀得多位北京大學醫學院的重量級
專家分享社會大眾關心的幾個健康
醫學課題的最新發展，並與本港專
家交流，探討兩地生物科技發展的
合作空間。

李秀恒于常海肖家虹等出席
廠商會會長李秀恒，廠商會生物

科技業委員會主席于常海，中聯辦
教科部副部長肖家虹及廠商會會董
近百人出席。
于常海指，近年特區政府和市民

越來越關注本港生物科技發展。香
港具有良好的科研基礎、便利的營
商環境及背靠內地市場的有利條
件，更擁有資金融通、匯聚人才、
科技商品化產業化、管理和營銷推
廣、知識產權保護等優勢，加上新
成立的創新及科技局，勢必帶動香
港創新科技發展邁上新的台階。
今年廠商會也增設了生物科技業

委員會，集合一批業界翹楚，為推
動香港生物科技發展打造一個嶄新
支援平台。今次邀請北京大學醫學
院教授到港訪問，與本地的生物科
技、醫學界進行交流。鑒於大眾對

醫藥保健及疾病治療的議題日益關
注，他們精心挑選了醫藥保健、心
血管病、口腔保健等幾個課題，分
享最前沿的研究成果和臨床經驗，
相信他們的真知灼見定能讓香港同
業獲益良多，深受啟發。

柯楊偕逾10專家蒞港交流
北京大學常務副校長柯楊指，她

們一行10多人在于常海牽線下，與
廠商會成員以關心健康為題，相互
結交朋友，分享知識。她以《健康
的決定因素》為題，從宏觀角度分
析一個人如何為自己的健康做主。
柯楊表示，人類70%至80%的身
體疾病是可以預防的，人們可以通

過規律生活、戒除不良習慣、注重
飲食、身體鍛煉、心理調適5方面
進行預防。她特別指出，在飲食方
面應注重「素」(谷物)、「雜」(蔬
果和蛋白)、 「粗」 ( 纖 維素)、
「鮮」(新鮮)、以及「量少」；在身
心調適方面，不要受制於情緒，應
保持心理平衡，並與家人和同事相
互關愛。
北大第一醫院老年內科主任劉梅

林、北大醫學部中西醫結合學系主
任韓晶岩、北大口腔醫學院特診科
副主任張成飛，從微觀角度分析人
類如何預防心血管病、口腔病等。
廠商會副會長徐炳光、吳清煥、

戴澤良，名譽會長蔡衍濤等赴會。

■2015「綠色中國」國際論壇上，賓主合影。 黃偉邦 攝

■劉志明（右三)、馮瑛冰（右一）、李潤明（右二）為5位綠色中國生態成就獎得主頒獎。 黃偉邦 攝

■歐陽曉晴於頒獎禮上致辭。
黃偉邦 攝

12月1日，
香港陽江社團
總會會長魏仁
康（右五）、
主席馮權開
（左五）一行
到訪香港文匯
報，獲本報總
經理歐陽曉晴
（左六）、副
總經理張錦川
（右二）等熱
情接待。

金巍 攝

陽江社團總會高層訪本報

■中華廠商會邀請北京醫學名家交流生物科技發展。
香港文匯報記者沈清麗 攝
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